

CANTABRIA

25 nuevos beatos para la región

El domingo, una treintena de cántabros asistirá en Roma a una ceremonia solemne en la Basílica de San Pablo Extramuros

26.10.2007 - VIOLETA SANTIAGO

Este domingo, una treintena de cántabros vivirán en directo, en Roma, la ceremonia de beatificación de 22 religiosos que murieron en Cantabria (y otros tres de origen montañés, pero fallecidos en otros lugares) en el periodo entre 1931 a 1939, una época de persecución para sacerdotes y hombres de fe. Tras un largo proceso de instrucción, la Iglesia ha reconocido que 498 personas perdieron la vida en España por la defensa del evangelio y su memoria será honrada con solemnidad en la Basílica de San Pablo Extramuros, en la capital italiana.

El obispo de la Diócesis de Santander, Vicente Jiménez, estará presente en las celebraciones. Incluso, participará en la ceremonia diciendo unas breves palabras. Monseñor Jiménez retorna el martes que viene y, para el próximo viernes 9 de noviembre, está prevista una misa solemne de acción de gracias por la beatificación en la catedral de Santander en recuerdo de quienes sufrieron martirio en la región que, en su mayoría, fueron tirados al mar. La eucaristía tendrá lugar a las 19,00 horas.

Otros santos

En la Diócesis de Santander están ya elevados a los altares tres santos nacidos en Cantabria, los hermanos de las escuelas cristianas San Román Martínez Fernández y San Manuel Seco Gutiérrez, así como San Francisco Díaz del Rincón. A ellos habría que añadir los santos San Emeterio y San Celedonio. Asimismo, fueron beatificados por el Papa Juan Pablo II otras nueve personas. Del grupo de 25 nuevos beatos cántabros de ahora, sólo dos son mujeres.

En esta ocasión, la diócesis no ha organizado una peregrinación desde la autonomía, toda vez que se constató hace algunas semanas que cada comunidad religiosa tenía ya decidida la fórmula para asistir a Roma. Del santuario de Montesclaros acudirán dos dominicos (José Manuel Suárez y Pablo Zabala, el organizador) pero acompañados por otras 20 personas, entre familiares y amigos que quieren participar en la ceremonia. En Montesclaros, además, se procederá a la exhumación de los cuerpos de sus beatos a mediados de noviembre.

Otro dominico más parte desde Las Caldas. La representación de agustinos que saldrá de Santander está formada por cuatro personas, mientras que de la congregación de las adoratrices viajarán otras tres. Y, por parte de los salesianos de la ciudad, una más. Todos forman parte de grupos más amplios organizados a escala nacional por las respectivas órdenes.

Documentar la muerte

Cada una ha trabajado para documentar la muerte de sus hermanos. Con estos datos lo han hecho, por ejemplo, los salesianos con su mártir

25 nuevos beatos para la región



Algunos de los dominicos de Las Caldas que fueron arrojados al mar en Santander y que serán beatificados. / DM

LOS NUEVOS 25 BEATOS

Agustinos

Dominicos de Las Caldas:

Dominicos de Montesclaros

Salesiano

Agustino

Todos fueron arrojados al mar en Santander. Fueron los sacerdotes Florencio Alonso Ruiz, Juan Pérez Rodríguez, Claudio Julián García San Román, Miguel San Román Fernández, Eugenio Cernuda Ferrero y Epifanio Gómez Álvaro. También el hermano Leoncio Lope García.

Igualmente, se les arrojó al mar en Santander. Se beatificará a los sacerdotes Enrique Izquierdo Palacios, Enrique Canal Gómez, Manuel Gutiérrez Ceballos, Eliseo Miguel Largo y Miguel Rodríguez González. Y a los hermanos Benardino Irurzun Otermín, Eleuterio Mame Mansilla, Pedro Luis Luis y José María García Tabar.

Este grupo de sacerdotes y hermanos fue martirizado en los montes del Saja: Estanislao García Obeso, Germán Caballero Atienza, José Antonio Menéndez García, Victoriano Ibáñez Alonso y Eugenio Andrés Amo.

Andrés Gómez Sáez, sacerdotes martirizado en Santander, donde fue arrojado al mar.

Andrés Gómez Sáez. «Nacido en Bicorp (en Valencia) desapareció el primer día del año 1937. El religioso salesiano se había hospedado en una pensión de la calle Atarazanas, por los alrededores de la catedral, cuando su director autorizó la disolución de la comunidad. El día 31 de diciembre de 1936 se acercó a una pensión cercana a la suya, donde vivía otro salesiano, para ofrecerle unas clases de francés para unos conocidos. Ambos quedaron en verse al día siguiente, para acudir juntos al domicilio de la familia señalada. Sin embargo, Andrés Gómez no acudiría a la cita. Nunca más se supo de él. La única referencia que se tiene es que, después de comer, el sacerdote salió a pasear por el muelle.

«Dos milicianos le detuvieron. No se han podido averiguar más detalles sobre su desaparición. Lo más probable es que aquella misma noche del 1 de enero de 1937 lo llevaran al faro y lo precipitaran por el acantilado. Era el género de martirio mayormente usado en Santander. Para algunas víctimas, el tormento sanguinario o la muerte precedían al despeñamiento; otras eran precipitadas vivas, con las manos atadas».

Hay tres mártires más relacionados con la Diócesis de Santander porque nacieron y fueron bautizados en ella.

Adoratrices:

Sinforosa Fidela Díaz Fernández, nacida en Cigüenza (Novalés) y Aurea Natalia González Fernández, nacida en San Andrés de Liébana. Ambas fueron martirizadas en Madrid, en el Cementerio del Este.

Pedro José Carvajal Pereda, seminarista, nacido en Peñacastillo (en Santander) y martirizado en Paracuellos del Jarama, en Madrid.